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É d i t o

«  V u e s  s u r  l e  l a r g e  »
e s t  l e  n o m  d e

v o t r e  n o u v e a u  j o u r n a l 
d ’ i n f o r m a t i o n  m u n i c i p a l . 

I l  e x p r i m e  n o t r e  é t a t 
d ’ e s p r i t ,  n o t r e  a m b i t i o n 

e t  n o t r e  v o l o n t é
p o u r  n o t r e  v i l l e

e t  n o t r e  t e r r i t o i r e 

La sortie progressive mais pas encore effective de la crise sanitaire, la 
terrible actualité d’une crise humaine dans trop d’endroits et dans trop de 
familles ne peut obscurcir notre vision du monde. Même si la tâche est 
difficile, nous, peuple de la mer, nous savons faire face et nous le faisons 
en observant la réalité telle qu’elle est, en nous serrant les coudes et en 
regardant devant nous. Les yeux plantés au large, nous puisons dans 
notre nature profonde la force et la joie d’avancer ensemble. Cette réalité 
est celle que vous trouverez encore au détours des pages de votre journal. 
Les initiatives, les innovations, les événements sont nombreux ici et les 
femmes et les hommes qui les portent sont exemplaires. Nous avons la 
chance de vivre dans un territoire d’exception et nous savons le protéger 
sans jamais le fermer, le valoriser sans jamais le dévoyer, le transmettre 
sans jamais l’hypothéquer. De nombreux chantiers sont ouverts et de 
nombreux autres s’ouvriront afin d’améliorer notre vie quotidienne pour 
demeurer une destination choyée tout au long de l’année. Gardons le goût 
du dialogue et du partage dans une période où trop de choses incitent 
au repli, à la peur ou à l’amertume. Cette ligne de conduite exigeante doit 
nous permettre d’être en prise avec le réel sans jamais nous départir de 
notre envie de faire changer les choses et d’être fidèles à cette part intime 
de notre poésie personnelle et collective qui ouvre toutes les portes des 
possibles et nous place à la hauteur de vues qui doit faire la fierté de nos 
aînés qui nous ont précédé et de nos enfants qui nous succèdent dans 
l’amour de notre terre et de l’idée universelle qui l’anime depuis toujours. 

L e  M a i r e ,  l e  d o c t e u r  R o b e r t  C r a u s t e
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L’eau façonne les paysages de la communauté 
de communes Terre de Camargue contribuant 
à en faire sa richesse et son attractivité. 
Cependant, soumise aux aléas climatiques 
de plus en plus fréquents, elle représente 
aussi une menace : inondations, submersion 
marine…
« Les enjeux de la Gemapi sont cruciaux 
puisqu’il s’agit de protéger les personnes, les 
biens, les activités économiques, touristiques 
et agricoles mais aussi les milieux aquatiques », 
souligne Régis Vianet, vice-président délégué 
aux politiques environnementales à Terre de 
Camargue. Des enjeux d’autant plus forts que 
notre territoire est très exposé à cause de son 
climat méditerranéen, propice aux inondations, 
mais aussi de sa situation hydrographique. 
« Nous sommes situés à l’aval de trois grands 
bassins versants - le Rhône, le Vidourle et 
le Vistre - qui représentent 20% du territoire 
national, explique Régis Vianet. Mais nous 
sommes aussi face à la mer et donc soumis au 
risque de submersion marine. »
Par ailleurs, le territoire intercommunal est 
recouvert à 50% de zones humides qui jouent 
un rôle à la fois écologique, économique, 
touristique et hydraulique (zones d’expansion 
des crues). Leur préservation est essentielle.
Pour mener cette mission d’envergure, la 
communauté de communes a fait le choix 

de transférer la compétence Gemapi à trois 
structures déjà dotées d’une vision globale 
à l’échelle des bassins versants et des 
compétences techniques nécessaires : le 
Symadrem (lire page suivante), l’Établissement 
public territorial de bassin (EPTB) Vidourle 
et l’EPTB Vistre-Vistrenque. Ces structures 
contrôlent et entretiennent les ouvrages, 
mènent des études et réalisent les travaux 
d’investissements pour prévenir les 
inondations et la submersion marine, protéger 
et restaurer les écosystèmes aquatiques.
« Tous les aménagements réalisés sur les 
rivières ont des répercussions sur l’aval, c’est-
à-dire sur notre territoire. Ils doivent donc être 
réfléchis à cette échelle plus large. C’est la 
solidarité amont-aval. »
En confiant cette nouvelle compétence, 
l’État n’a pas transféré de moyens financiers 
supplémentaires mais il a donné la possibilité 
aux intercommunalités de lever une taxe. En 
2021, la charge financière pour la communauté 
de communes s’élève à 883 601 €, nécessitant 
de lever cette taxe. Face aux lourds 
investissements qui s’annoncent pour les 
années à venir, les élus de Terre de Camargue 
ont interpellé l’État pour demander une révision 
des moyens alloués, sans que cela se traduise 
par un nouvel effort fiscal des administrés.

P r o t é g e r
l e s  p e r s o n n e s ,
l e s  b i e n s
e t  l e s  m i l i e u x

L a  G e s t i o n  d e s 
M i l i e u x  A q u a t i q u e s

e t  l a  P r é v e n t i o n 
d e s  I n o n d a t i o n s 

e s t  u n e 
c o m p é t e n c e 

o b l i g a t o i r e 
t r a n s f é r é e  a u x 

i n t e r c o m m u n a l i t é s 
p a r  l ’ É t a t  e n  2 0 1 8 .

U n e  m i s s i o n 
l o u r d e  d e 

r e s p o n s a b i l i t é s
e t  d ’ e n j e u x
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A l’ouest de l ’Espiguette, 
une étude est en cours 
pour renforcer le cordon 
dunaire de 1er rang sur les 
Baronnets, for tement touché 
par l ’érosion et présentant un 
point de faiblesse localisé.
Au Boucanet,  entre 
l ’handiplage et le Pont des 
Abîmes, la plage se réduit 
considérablement . Des 
solutions sont à l ’étude 
comme celle de recréer une 
dune naturelle à la place 
des enrochements dont 
l ’eff icacité est aujourd’hui 
remise en cause.
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Protéger

L a  p r o t e c t i o n  c o n t r e  l e s 
i n o n d a t i o n s  e s t  u n  e n j e u 

m a j e u r  d u  S y m a d r e m . 
L’ u n e  d e  s e s  m i s s i o n s

e s t  d e  d é t e r m i n e r
l e  n i v e a u  d e  p r o t e c t i o n 

d e s  h a b i t a n t s
e n  f o n c t i o n  d u  d é b i t

d u  R h ô n e  e t  d e  d é f i n i r 
l e  r i s q u e  a u q u e l

l a  p o p u l a t i o n
e s t  e x p o s é e

Le Symadrem développe un outil 
interactif,  qui permettra à tout 
habitant du secteur de connaître son 
niveau de protection en fonction de 
son lieu d’habitation et de connaître 
son exposition au risque une fois 
le niveau de protection dépassé. Il 
devrait voir le jour d’ici  la f in d’année

La communauté de communes Terre de Camargue a transféré sa 
compétence Gestion des Milieux Aquatiques et Protection contre les 
Inondations (Gemapi) au Syndicat mixte interrégional d’aménagement 
des digues du delta du Rhône et de la mer - Symadrem -  depuis le 1er 
janvier 2020.



7

D o n n e r  l e s  m o y e n s
a u x  s e r v i c e s  d e  s e c o u r s
d e  s e  p r é p a r e r
Cet établissement a vocation à mettre en œuvre, entre autres, des 
actions de protection contre les inondations du Rhône en construisant, 
réhabilitant, exploitant et surveillant les 250 km de digues fluviales qui 
protègent le territoire. Il a également l’obligation de prévenir les autorités 
compétentes – maire et préfet -  en matière de secours aux populations 
en cas de risque inondation. Il doit donc déterminer les niveaux de 
protection des zones équipées de systèmes d’endiguement, indiquer 
les dangers encourus par les personnes en cas de dépassement de ces 
niveaux. 
Sur la commune du Grau-du-Roi, l’inondation provoquée par la crue de 
1840, avec un débit de 13 000 m3/s, est la plus forte connue à ce jour.
18 brèches ont été causées dans les digues, ce qui a provoqué le 
déversement de 2,8 milliards de m3 d’eau. Le Grau-du-Roi s’est retrouvé 
avec des hauteurs d’eau jusqu’ à 2 m. Aujourd’hui, suite aux travaux du 
Plan Rhône, qui ont débuté en 2007, la commune est protégée jusqu’à 
une crue d’un débit de 10 500 m3/s ± 5 %. Pour ce type de crue, il est fort 
probable que des brèches soient occasionnées dans les digues du Petit 
Rhône mais ce n’est qu’à partir de cette gamme de crue que les volumes 
d’eau déversés par les brèches impacteraient la commune. 
Même si Le Grau-du-Roi est situé à une journée de l’onde de crue, il est 
important d’anticiper et de donner les moyens aux communes et aux 
services de secours de se préparer. 
C’est ce qu’a fait le Symadrem en réunissant, début juillet, les maires et 
les responsables du plan communal de sauvegarde des municipalités de 
son territoire en leur présentant et en leur remettant l’atlas cartographique 
relatif à l’exposition du risque d’inondation par le Rhône. 

L e  S y m a d r e m  a c c o m p a g n e
l a  c o m m u n e  d a n s  l ’ a n t i c i p a t i o n 
d e s  c r u e s  d u  R h ô n e 
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Ces deux-là se sont connus quand Stéphanie 
Senappe avait encore son atelier rue des 
Combattants et que Pierre-Alain Schindler 
tenait le restaurant La Reine du Grau. Et cela 
faisait longtemps qu’ils avaient le projet de 
créer un sac en filet de pêche. A l’image des 
filets à provisions de nos grand-mères…
« Un sac plutôt bowling, baluchon, marin… » 
détaille Stéphanie. « Au printemps dernier, je me 
suis dit, allez on va le faire ce sac, on se lance ! », 
sourit Pierre-Alain. Et voilà qu’aujourd’hui l’idée 
a fait place à l’objet. Pour récupérer la matière 
première, la communauté de communes Terre 
de Camargue a apporté son concours et une 
filière s’est organisée.
« On passe en direct avec les patrons-pêcheurs 
qu’on est allé rencontrer à la Socomap. Notre but 
n’est pas de faire du business là-dessus mais de 

préserver l’environnement… On récupère les 
filets usagés et on fait un premier tri en fonction 
de la maille », explique Pierre-Alain. son rôle à 
lui, c’est de laver, découper, retaillier pour que 
Stéphanie puisse façonner les sacs dans son 
atelier de la rue Isard. Toujours Zézé et Lili.
En complément du filet, des matériaux de 
qualité :  coton bio, chutes de cuir de La Botte 
Gardiane à Aigues-Vives et jean de la maison 
lozérienne Tuffery de Florac. 
L’idée c’est de développer ici un produit qui 
devienne emblématique. Et quel plus bel 
emblème que l’ancien phare redessiné par 
Charly, le papa de Stéphanie, sur la petite carte 
qui accompagne le sac ?
Un sac baptisé 48.15 km Denim au Grau… 
Débordés depuis le lancement de cet 
accessoire original, les deux associés ont 

4 8 . 1 5 k m  D e n i m
a u  G r a u  l e  s a c  :
u n  s a c r é  c o u p
d e  f i l e t 

S t é p h a n i e 
S é n a p p e  e t 

P i e r r e - A l a i n 
S c h i n d l e r  o n t 

c r é é  u n  s a c  e n 
f i l e t  d e  p ê c h e . 

S u c c è s  a n n o n c é 
p o u r  c e  p r o d u i t 

e m b l é m a t i q u e  d u 
p e u p l e  d e  l a  m e r

Protéger
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testé leur produit aux Galeries Lafayette à 
Montpellier. Un succès et un réel intérêt pour 
l’histoire que cela raconte et parce que chaque 
sac est unique. 
Depuis ce mois de septembre, Stéphanie et 
Pierre-Alain se sont engagés avec l’atelier 
participatif Les Grisettes qui a ouvert à Pérols.  
Le binôme envisage à l’avenir de créer une 
gamme complète avec différents sites. Pierre-
Alain a déjà pris des contacts avec Sète, 
Palavas et Marseille. Parce que les filets ne sont 

pas tous les mêmes d’un port à l’autre. Quant à 
Stéphanie, elle va faire évoluer le design…
Et un nouveau modèle devrait sortir pour Noël. 
Sûr que l’aventure ne fait que commencer… 

Le sac est déjà disponible 
dans différents points
de vente :
Rio Grande La Camarguaise,
Bla-Bla entre copines,
Le Splendid,
La barque d’Etienne,
Côté Fish…
Et il  est aussi en vente
à l ’off ice de tourisme et au 
Seaquarium.
www.atel ierdezeze e t l i l i .c om
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« Vous êtes ici chez vous, Le Grau du Roi est une 

terre d’accueil et de partage. La mer est un bien 

commun de l’humanité qui réclame toute notre 

attention, c’est un patrimoine qui nous tient à 

cœur et que nous voulons protéger. » Par ces 

propos, le maire, le docteur Robert Crauste, a 

inauguré la deuxième édition de la Fête de la 

mer et des littoraux en présence de Samuel 

Mathis, président du comité départemental de 

la Fédération française d’études et de sports 

sous-marins (FFSSM) et vice-président du 

comité départemental olympique et sportif 

(CDOS), ainsi que de Nicole Boulay, présidente 

de la FFSSM Occitanie.

 « On respecte la mer, on sensibilise au risque, 

à la prévention et aux pratiques du sport en 

mer, on aime la mer et on la protège », a assuré 

Samuel Mathis.

De nombreux ateliers ont été mis en place ce 15 

juillet d’abord à l’attention des centres sociaux 

et associations gardois et le vendredi 16 ouverts 

au grand public : sensibilisation, découverte 

des écosystèmes animée par la commission 

biologie du comité FFSSM et l’Institut marin du 

Seaquarium, quiz sur les Jeux Olympiques avec 

le CDOS, secourisme avec la SNSM, initiation 

à la plongée avec le club subaquatique des 

pompiers du Gard, très engagé chaque année. 

Un atelier de lutte contre les noyades a été 

organisé puisque cette action constitue une 

priorité de santé publique France en 2021.

Enfin dans un contexte où la commune est 

engagée dans le label Terre de Jeux 2024, 

le CDOS était présent. « L’idée, c’est que la 

France rassemble un maximum d’acteurs et 

de citoyens autour du sport dans les semaines 

de compétition qui auront lieu en 2024 et dès 

maintenant », conclut Samuel Mathis. 

Protéger
F ê t e  d e  l a  m e r
e t  d e s  l i t t o r a u x  : 
u n  b i e n  c o m m u n 
à  p r o t é g e r

D e  n o m b r e u s e s 
a n i m a t i o n s 
o n t  r y t h m é 

l a  d e u x i è m e 
é d i t i o n  d ’ u n 
r e n d e z - v o u s

q u i  m e t 
l ’ a c c e n t  s u r  l a 

s e n s i b i l i s a t i o n
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Fin octobre 2020, l’Institut marin du 
Seaquarium a été lauréat de l’appel à projet Ma 
Solution pour la Mer et le Littoral, dans le cadre 
du budget participatif de la Région Occitanie. 
Avec le projet Zéro Mégot à l’Eau, l’Institut marin 
entend réussir une prise de conscience sur la 
pollution par les mégots et réduire ce geste 
banal de jeter dans les rues… Le projet a été 
construit avec les citoyens de la communauté 
de communes Terre de Camargue par le biais 
de consultation numérique pour définir la 
tonalité des messages à porter, les actions et 
les lieux.
Parmi les idées : implanter des cendriers 
urbains ludiques incitatifs dans des lieux-
clés des trois communes qui composent le 
territoire. Pour les habitants et les touristes, 

quelque 7000 cendriers de poche ont été 
distribués par les buralistes de Terre de 
Camargue afin de cibler directement les 
fumeurs.  La station Let’s Grau, le camping 
de l’Espiguette, la Régie de Port Camargue, 
la communauté des communes Terre de 
Camargue et le Syndicat Mixte de la Camargue 
Gardoise, l’Association des commerçants de 
Saint-Laurent d’Aigouze et l’Institut marin du 
Seaquarium ont ajouté 3 500 exemplaires. 
D’autres partenaires privés ont envisagé des 
commandes complémentaires… Un marquage 
au sol par pochoir et peinture à l’eau a été 
réalisé sur les trottoirs sous les grilles de pluvial 
indiquant «Ici commence la mer, ne rien jeter» 
par des citoyens bénévoles ainsi que par la 
future commission environnement du Cesel. 

Et comme la notion de sensibilisation ne rime 
pas avec morosité, l’Hippo Locco de l’Institut 
marin et la machine à pédales de la compagnie 
Dynamogène de Nîmes ont déambulé le long 
des plages,et sur les marchés nocturnes à la 
rencontre des estivants pour les informer, les 
sensibiliser et ouvrir le dialogue.

Protéger
L’ I n s t i t u t  m a r i n

i n i t i e  d e s  a c t i o n s
c i t o y e n n e s 

D e s  c e n d r i e r s 
d e  p o c h e  o n t  é t é 
d i s t r i b u é s  e t  d e s 
m a r q u a g e s  a u  s o l 
r é a l i s é s  d a n s  l e s 
t r o i s  c o m m u n e s

« On sera tous d’accord pour dire que ce 
rassemblement revêt un caractère que je 
qualifierai de familial », lançait le maire pour la 
traditionnelle inauguration de l’Handiplage. 
Autour d’Anthony Martin, président du Rotary-
Club de la Baie d’Aigues-Mortes, de René 
Juanchich, président des PEP 30, le maire le 
docteur Robert Crauste a inauguré l’handiplage 

du nom d’Henri Reboul. « J’ai souhaité faire de 
quelque chose que j’endure quelque chose 
dans quoi je suis engagé », avait déclaré le 
fondateur d’Handigard après un accident 
de voiture qui, en 1977, le condamnait  à se 
déplacer en fauteuil roulant. « Henri c’était un 
homme debout, engagé, de conviction. Il nous a 
transmis quelque chose, c’est pour cette raison 

qu’il est important que son nom soit écrit sur 
cette plaque et qu’on s’en souvienne », a conclu 
le maire devant Florence Reboul, l’épouse 
d’Henri qui avait du mal à contenir son émotion. 
Henri Reboul est décédé en 2018.

H a n d i p l a g e  b a p t i s é e  H .  R e b o u l
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Protéger

« Nous sommes en ordre de marche. On 
attend que la mise en place concrète de la 
télémédecine soit totalement opérationnelle », 
explique Dominique Martin, le directeur.
La structure qui s’y intéresse de près a 
déjà mis en œuvre sa propre organisation. 
Avant cela, l’Ehpad a signé depuis un an et 
demi une convention avec la consultation 
à distance Plaies et cicatrisation du CHU.  « 
Cela fait plusieurs mois que nous agissons de 
façon efficiente en partenariat avec ce service 
d’expertise : l’équipe, une infirmière diplômée et 
le médecin coordonnateur de l’établissement, 
Marc Dupuis, un ancien dermatologue, 
communiquent par visio et par photo », 
détaille Delphine Robert, cadre de santé. 
Chez les personnes âgées, les problèmes de 

peau d’origines diverses sont spécifiques : 
ulcères diabétiques, circulation sanguine… 
Des plaies sont souvent très douloureuses 
et parfois bien installées.  « Il faut les enrayer 
dès le départ. Notre objectif est de lutter de 
toutes les manières pour éviter que les choses 
ne s’aggravent ; on essaye de prévenir les 
maladies et la dégradation de l’état cutané des 
résidents. Ce protocole, mis en place pour les 
plaies compliquées à cicatriser, est à la pointe 
des dispositifs disponibles sur le marché », 
ajoute encore Delphine Robert. Concrètement, 
le patient qui souffre est préinscrit, rendez-vous 
est pris pour une consultation adaptée avec 
diagnostic et traitement qui pourra s’installer 
au rythme d’une fois par semaine, tous les 15 
jours ou une fois par mois pour adapter les 

protocoles en fonction de chaque cas et de son 
évolution. 
Dans un autre domaine, l’Ehpad Saint-Vincent 
est intégrée à l’étude Piano. « Cette étude 
consiste à installer des Ehpad pour être pilotes 
pendant deux ans sur la formation aux risques 
de pneumopathie d’inhalation. Des fausses 
routes ou une déglutition plus compliquée 
occasionnent des infections pulmonaires chez 
les personnes âgées, explique Delphine Robert.  
Cette formation permettra un apprentissage 
plus complet pour les équipes soignantes ; 
il est primordial pour nous d’être à jour en 
permanence sur nos connaissances et nos 
pratiques. »

N o t r e  E h p a d  à
l a  p o i n t e  d a n s  l e  s o i n 
a u x  p e r s o n n e s  â g é e s

L e  p e r s o n n e l 
m e t  t o u t  e n 
œ u v r e  p o u r 
ê t r e  l e  p l u s 

p e r f o r m a n t  d a n s 
l e s  s e r v i c e s 

r e n d u s  a u x 
f a m i l l e s 
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Vous accompagnez au quotidien une personne 
de votre famille ou amie, malade, handicapée 
ou vieillissante : vous être un aidant. Une 
situation souvent compliquée, délicate à gérer, 
difficile à vivre autant sur le plan physique que 
psychologique. Ne restez pas isolé(e) dans cette 
prise en charge. Au Grau du Roi, des rencontres 
autour d’un café, d’un thé avec d’autres aidants 
et deux animatrices dont une spécialisée dans 
les questions sociales et l’autre psychologue 
ont lieu le deuxième mardi de chaque mois sous 
la houlette de Présence 30 (devenu Bonjours). 
Les animatrices s’adaptent à la situation de 
chaque personne et un lien est établi avec le 
CCAS de la ville si des besoins particuliers se 
font sentir. Pendant le café des aidants des 
réponses sont apportées à toutes les questions 
ou difficultés : comment s’y prendre avec son 
proche dans la vie quotidienne, s’octroyer des 

moments de répit, trouver des solutions aux 
problèmes administratifs ou autres rencontrés 
avec son proche, trouver sa place avec les 
intervenants, prendre conscience de ses 
propres besoins de santé, se sentir soutenu, 
aidé, écouté. Outre l’engagement communal, 
du 4 au 8 octobre prochains, le conseil 
départemental a mis en place la Semaine des 
aidants. Plusieurs partenaires comme France 
Alzheimer ont répondu. L’association des 
aidants d’Occitanie (ADAO) interviendra sur ce 
qu’est un aidant et proposera des séances de 
répit pour les aidants. La Mutualité Française 
Occitanie avec qui le CCAS travaille beaucoup 
en terme de prévention devrait aussi participer. 
A partir de cette semaine gardoise, plusieurs 
actions toutes coordonnées par le CCAS seront 
déclinées sur la commune.

Prochains rendez-vous les mardis 
12 octobre, 9 novembre et 14 
décembre de 14h30 à16h30.
Salle des ateliers techniques pass 
sanitaire obligatoire ou test PCR 
de moins de 72 heures. Respect des 
règles sanitaires.

Vo u s  ê t e s
p e u t - ê t r e  a i d a n t

e t  v o u s  l ’ i g n o r e z

L e  d e u x i è m e 
m a r d i  d e 
c h a q u e  m o i s , 
i n f o r m a t i o n , 
s o l u t i o n s  e t 
é c o u t e  l e  t e m p s 
d ’ u n  c a f é

C’est une grande journée qui a réuni, à 
l’invitation de l’Union départementale des 
CCAS, les services de l’État, la Caf, le conseil 
départemental et l’Adil au Yacht Club de Port 
Camargue. Ce fut l’occasion pour Françoise 
Lautrec, adjointe à la Cohésion sociale, et les 
équipes du CCAS de présenter les grands 

axes de leurs missions et porter un éclairage 
particulier sur des actions ciblées mises en 
place dans la commune : boîte à urgence, 
dispositif Monalisa, la Start en direction des 
jeunes et le Projet Educatif de Territoire (PEDT). 
L’après-midi, les dispositifs de lutte contre 
l’habitat insalubre et les moyens mis en place 

au niveau départemental ont été détaillés. 
A travers ces échanges d’expériences les 
participants dont pu mieux comprendre et 
appréhender les enjeux de ces politiques 
d’amélioration de l’habitat.

L e  C C A S  e n  p r e m i è r e  l i g n e

Protéger
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Le s  p e t i t s  G r a u l e n s
o n t  r e p r i s  l e  c h e m i n  d e  l ’é c o l e
e n  m u s i q u e 

« Bienvenue pour cette nouvelle rentrée en musique avec l’École Municipale 
des arts Éric-Turquay », a lancé Aline Juarez, la directrice de l’école André-
Quet. Tout en prévenant avant d’ouvrir grand le portail : « Désinfection des 
mains à l’entrée et port du masque obligatoire avant d’accéder. » Car il y 
avait vraiment beaucoup de monde pour accompagner les enfants de 
retour sur les bancs de l’école. Dans la cour, le maire, le docteur Robert 
Crauste entouré de nombreux élus voulait être présent pour adresser des 
remerciements à toute l’équipe éducative, aux associations de parents 
d’élèves ainsi qu’aux services municipaux qui se sont mobilisés.
Pendant l’été des travaux et des améliorations ont été réalisés : ainsi 
une salle de l’école élémentaire a été refaite au niveau des sols et des 
peintures.
« Bonne rentrée et bonne année scolaire à tous », a-t-il conclu avant de 
gagner l’école maternelle Deleuze. Comme chaque année, tout a été mis 
en place par la commune pour offrir aux enfants à travers les activités 
périscolaires et les centres de loisirs un accueil de qualité, au-delà des 
temps d’apprentissage réservés à la scolarité. De nombreux intervenants 
viennent aussi compléter les programmes scolaires. Enfin, la qualité 
des repas qu’elle a en charge est une préoccupation majeure de la 
communauté de communes Terre de Camargue.
Avec cette rentrée, après des temps incertains et difficiles liés à la 
pandémie de Covid-19, c’était une fois encore l’occasion de célébrer l’école 
comme lieu et chemin d’émancipation, de découverte et de partage par 
les savoirs et la vie collective. Une rentrée toujours aussi importante pour 
chaque enfant de la commune.
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« Toute l’année, on a profité du confinement 
pour se transformer, et s’adapter car il s’agit 
pour nous de rester dans un projet créatif 
et pédagogique avec les enfants », analyse 
Julie Patay de Boccard, la responsable du 
multi-accueil. Un projet que tout le monde 
a pu découvrir au moment de la fête des 
Moussaillons, ouverte aux enfants et à leurs 
familles. Pour monter son projet, l’équipe des 
Moussaillons a fait appel à Isabelle Rizet qui 
œuvre à la Villa Parry.
« On a utilisé son double bagage culturel et 
comme auxiliaire puéricultrice, pour créer avec 
les enfants des ateliers qui leur fassent découvrir 
les couleurs, les matières et on a travaillé sur 
le thème de la mer », souligne Julie Patay de 
Boccard. Pour elle, les enfants qui fréquentent 
le multi-accueil doivent s’y sentir bien mais pas 
seulement.« L’enfant doit d’abord appréhender 
l’environnement de la structure avant de 

découvrir Le Grau du Roi et ses richesses pour 

s’y sentir bien intégré, accueilli. C’est pourquoi 

nous choisissons toujours des idées autour de 

la culture et du patrimoine local. »

La grande fête des Moussaillons qui clôt l’année 

a permis aux familles de découvrir la Villa Parry, 

un lieu où leurs enfants ont fait des activités.  

« On s’est adapté à la situation sanitaire pour 

s’installer en extérieur parce que cette fête 

des familles doit rester un temps convivial où 

parents et équipes ont l’occasion de discuter, 

d’échanger, de partager. » Quant aux enfants, 

c’est avec fierté qu’ils peuvent montrer à leurs 

parents leurs créations réalisées au sein de 

la structure. Et pour les divertir pendant que 
les grands se parlaient, ils pouvaient prendre 
part aux ateliers musique avec Fanny Gaudry, 
l’intervenante, pâte à sel ou libre.

Le multi-accueil  est ouver t
de 8 heures à 17 heures du lundi 
au vendredi.  Les familles peuvent 
prendre contact avec la directrice 
au 04 66 53 98 05 ou avec la 
responsable du relais parents
au 04 66 53 98 42. 

P a r e n t s  e t  e n f a n t s 
f o n t  l a  f ê t e
c h e z  L e s  M o u s s a i l l o n s

U n  t e m p s 
c o n v i v i a l  a 
p e r m i s  a u x 

f a m i l l e s 
d ’ é c h a n g e r

a v e c  l e s  é q u i p e s

Réunir
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« Laurence de Mey est titulaire d’un brevet 

fédéral 2e degré d’éducateur sportif en hockey 

sur gazon et comme on n’avait personne de 

cette qualification on a décidé de l’engager 

comme contractuelle pour intervenir à l’école 

primaire et développer cette activité sur le 

temps méridien », se souvient Agnès Pastor.

Cet été, Laurence de Mey a en plus proposé 

des stages sportifs au groupe des 11/12 ans 

qui fréquentaient le centre de loisirs. Rien que 

de très normal jusque-là… Mais ces jeunes en 

train de s’initier au hockey sur gazon au stade 

ont attiré les regards des passants. Parmi 

eux celui d’Hervé Dhondt. Et preuve que le 

hasard se trouve parfois où on ne l’attend pas, 

c’est que l’homme qui faisait chaque jour son 

jogging autour de la piste vient en vacances 

dans la commune depuis seize ans. N’est autre 

qu’un joueur de l’équipe de France master plus 

de 55 ans de l’équipe nationale de… hockey sur 

gazon.

« Spontanément, il est venu discuter avec les 

jeunes, ravi de s’apercevoir qu’au Grau du Roi 

on pratiquait le hockey. Mieux encore, il a pris 

part aux activités pour le plus grand bonheur 

des enfants », s’enthousiasme Agnès Pastor, 

directrice de l’ALSH. Mais c’est sans compter 

sur la modestie du joueur.

« Quand j’ai vu ces gamins avec des crosses 
de hockey, je n’en croyais pas mes yeux. J’ai été 
épaté de voir tous ces enfants demandeurs de 
découvrir ce sport », explique le hockeyeur qui 
n’hésite pas une seconde à donner un coup de 
main.
« Je ne connaissais pas Laurence mais elle fait 
un travail extraordinaire avec les enfants, elle a 
des capacités énormes ; elle est top ! »
Grâce à ses contacts, Laurence de Mey a 
obtenu que la Fédération française offre 
gracieusement un jeu complet pour que les 
enfants pratiquent avec des crosses adaptées 
à leur taille. Quant à la rencontre sportive entre 
Laurence, la Lilloise, et Hervé, le Lyonnais, elle 
a encore fait évoluer l’idée de créer un club de 
hockey dans la commune, qui pourrait bien 
devenir réalité. Et bien sûr, « l’humble serviteur 
du hockey français », qui va quand même 
participer à la coupe du monde en Afrique du 
Sud en 2022, est prêt à apporter sa pierre à 
l’édifice. 

B i e n t ô t  u n  c l u b
d e  h o c k e y  s u r  g a z o n 

d a n s  l a  c o m m u n e 

H e r v é  D h o n d t , 
j o u e u r  e n  é q u i p e 
d e  F r a n c e
e t  f i d è l e
d e  l a  s t a t i o n , 
v a  a p p o r t e r  s a 
p i e r r e  à  l ’ é d i f i c e

Réunir
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En une année, ils en auront fait des choses, 
ces élèves de la toute nouvelle classe O’DICE 
pour Organisation différenciée, Développement 
personnalisé, Innovation, Créativité et 
Éducation à projets. Une classe expérimentale 
créée pour les 6e à la rentrée 2020 à l’initiative 
de Thierry Bouvarel, directeur du collège 
D’Alzon. « Il s’agit d’une classe innovante et 
créative, tournée vers des pédagogies dites 
actives et des pédagogies de projets », explique 
Céline Cardenas, professeur documentaliste et 
professeur principale de la classe.
La classe O’DICE fonctionne avec 15 élèves, 
et dispense des cours le matin tandis que 
des ateliers sont organisés l’après-midi. « Le 
principe, c’est que l’élève soit acteur de son 
apprentissage. ». 

Dans ce contexte, la classe de 6e O’DICE s’est 
essayée à de nombreux concours régionaux et 
nationaux. Pour le prix des Incorruptibles qui 
incite à découvrir la lecture plaisir, les enfants 
se sont engagés à lire une sélection de livres et 
à voter pour leur livre préféré. Ils ont participé 
au Concours de lecture à voix haute, organisé 
par La Grande Librairie qu’anime François 
Busnel sur France 5. Ils se sont entraînés en 
jouant pour être parfaitement à l’aise avec 
l’oral, la diction, l’articulation, la gestion des 
émotions et la posture…
Au concours Médiatiks, toute la classe, qui 
collabore aussi au journal Générations d’Alzon, 
a remporté le prix national des médias scolaires 
avec sa web TV - la CCC d’Alzon GDR, centre 
de connaissance et culture -  et les émissions 
« Peux-tu m’expliquer ? ». Au plan individuel, 
Hisaé Caballero a remporté le premier prix du 

Festival des jeunes conteurs de La Grande 
Motte avec Le villageois qui trompa l’ours et le 
renard, un conte qu’elle a su transmettre à la 
perfection. Syan, Robin et Joël ont quant à eux 
reçu les encouragements. Enfin, pour le 400e 
anniversaire de la naissance de Jean de La 
Fontaine, le Ministère de l’Éducation nationale 
a organisé un grand concours Fête des Fables, 
faites des fables. C’est encore un Graulen qui a 
été sacré au plan national. Avec fable illustrée 
Le four et le presse-agrume, le jeune Clément 
Cerf a séduit le jury. A Château-Thierry, il a 
reçu le premier prix de ce concours national 
des mains du ministre en personne, Jean-
Michel Blanquer qui avait à ses côtés Hélène 
Carrère d’Encausse, secrétaire perpétuelle de 
l’Académie Française et l’académicien Daniel 
Rondeau.

Réunir
E n s e m b l e  o u  s é p a r é s , 
d e  j e u n e s  G r a u l e n s 
a u  t a l e n t  p r o m e t t e u r

A u  c o l l è g e 
D ’ A l z o n ,  l a 

c l a s s e  O ’ D I C E , 
à  l a  p é d a g o g i e 

i n n o v a n t e , 
d é v e l o p p e  d e s 

c o m p é t e n c e s 
p o u r  t o u t e  l a  v i e  
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Terre de Camargue a lancé l’opération un livre 
à la naissance depuis le 1er juillet dernier. Cette 
action s’inscrit dans le Contrat Territoire Lecture 
signé avec l’État et qui vise à promouvoir 
l’accès à la lecture et à la culture pour tous, dès 
le plus jeune âge. 
Tous les nouveau-nés (à compter du 1er janvier 
2021) dont les parents ont leur résidence 
principale dans l’une des trois communes du 
territoire (Aigues-Mortes, Le Grau du Roi et 
Saint-Laurent-d’Aigouze) bénéficient de ce 
cadeau de naissance. Pour le retirer, les familles 
doivent simplement prendre rendez-vous dans 
l’une des trois médiathèques intercommunales 
et se présenter le jour convenu munies d’un 

justificatif de domicile de moins de trois mois 
et de l’acte de naissance.
Cette opération sera reconduite d’une année 
sur l’autre. Les ouvrages sont commandés 
à la librairie Catygor à Aigues-Mortes afin de 
soutenir la seule librairie indépendante sur le 
territoire. Le livre choisi pour l’année 2021 est 
l’album jeunesse Un très beau jour de Marie-
France Painset et Judith Gueyfier, aux Editions 
Didier Jeunesse. Plus d’informations :

Ser vice culture au 04 66 53 68 16,
www.terredecamargue.fr 
Médiathèque Liliane Granier Saint-
Laurent-d’Aigouze au 04 66 53 90 51. 
Médiathèque de Le Grau du Roi au
04 66 53 04 63.

«  U n  t r è s  b e a u  j o u r  »
e n  c a d e a u  p o u r

l e s  n o u v e a u - n é s 

C h a q u e  e n f a n t 
d o n t  l e s  p a r e n t s 
r é s i d e n t  s u r
l e  t e r r i t o i r e
s e  v o i t  o f f r i r  u n 
a l b u m  j e u n e s s e

Pendant tout l’été, résidents et vacanciers 
ont pu bénéficier d’une initiative inédite : un 
nouveau « point lecture » en bord de mer. 
Installée sur la plage du Boucanet, cette 
bibliothèque éphémère proposait gratuitement 
et en libre accès quelque 1300 documents. Une 
large palette de lecture pour tous les goûts et 
pour tous les âges, allant du roman policer à 
l’album jeunesse en passant par le manga et la 
BD, le magazine, le roman feel-good ou encore 
le livre de cuisine, le guide de voyage…
Dans un environnement convivial et 
spécialement aménagé, avec transats colorés 

et voiles d’ombrage, chacun pouvait choisir sa 
lecture et goûter au plaisir de bouquiner au 
bruit des vagues.
Si d’autres bibliothèques de ce type ont déjà vu 
le jour, Un livre à la plage reste une opération 
inédite dans le Gard. Elle illustre la volonté de 
Terre de Camargue de démocratiser l’accès à la 
lecture en déployant une offre culturelle au plus 
près des publics. « L’été, les gens fréquentent 
moins les médiathèques. Nous avons donc pris 
le parti d’aller sur la plage, à leur rencontre », 
explique le docteur Robert Crauste, président 
de la CCTC.

L e  t e m p s  d e  l i r e  à  l a  p l a g e 

Réunir
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La saison 2020-2021 a été marquée par 

l’annulation, au mieux le report, de nombreux 

événements et animations qui font la vie de 

la commune dans les temps automnaux et 

hivernaux. Une programmation annulée, ce 

sont des semaines, des mois de préparation, 

des budgets, des campagnes de promotion 

engagées qui tombent à l’eau. « C’est autant 
de troupes, d’acteurs, de musiciens, qui avaient 
durement travaillé pour faire vivre la scène du 
théâtre Jean-Pierre-Cassel, dont les efforts 
sont gâchés. Nous avons pensé très fort à eux 
dans cette période », confesse Robert Gourdel, 

conseiller municipal délégué à la culture. 

Toutes et tous tributaires d’une seule décision 

d’annulation, fatalité virale… 2020 a été une 

année terrible pour le monde de la culture tout 

comme pour le public, orphelin. La préparation 

de la nouvelle saison théâtrale a été celle d’un 
double challenge : structurer la programmation 
à partir de la reprise des propositions de la 
saison précédente, en s’adaptant à l’actualité, 
aux bousculements d’agenda des artistes 
et aux possibilités réglementaires ; et aussi 
ajouter quelques surprises, qui seront de nature 
musicale ici. Les élus et le service Culture de la 
municipalité se sont particulièrement investis 
pour préparer cette saison, dans un contexte 
contraignant. Mais le but est atteint : donner 
à voir à nouveau la culture. Alors il faut venir 
applaudir les artistes qui feront vibrer les 
planches de la salle Jean-Pierre-Cassel durant 

ces prochains mois. Il faut venir partager ces 
temps de spectacle qui sont autant d’occasion 
de retrouvailles et d’évasions spectaculaires. 
Il faut venir pour rattraper ce qui nous a tant 
manqué.
Nous allons enfin pouvoir partager des 
moments uniques...
Infos pratiques : les spectacles sont 
susceptibles d’être reportés ou annulés en 
fonction de l’évolution de la crise sanitaire. 
La municipalité accueillera le public selon les 
recommandations et les protocoles sanitaires 
encore en vigueur.

U n e  s a i s o n  t h é â t r a l e 
p o u r  d o n n e r
d u  b o n h e u r
e t  s ’ é m e r v e i l l e r

R é a l i s é e  d a n s 
u n  c o n t e x t e 

c o n t r a i g n a n t  e t 
c o m p l i q u é ,

 l a  p r o g r a m m a t i o n 
r é s e r v e  d e  b e l l e s 

s u r p r i s e s
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La série que diffuse TF1 a apporté une notoriété 
incontestable à Saint-Laurent-d’Aigouze. 
Depuis quelques mois une foule de fans se 
présente chaque jour devant le portail du 
Château de Calvières ou sur la place du village 
pour rencontrer les comédiens et apercevoir 
les lieux du tournage « d’ITC ». Désormais les 
visiteurs pourront prolonger l’expérience de la 
série et satisfaire leur envie d’en savoir un peu 
plus…. Terre de Camargue et la commune ont 
en effet choisi de mettre à profit cette notoriété 
en créant une boutique de produits dérivés 
et une visite guidée, en coopération avec la 
production. Un moyen de canaliser la foule 

des fans, de soutenir Saint-Laurent-d’Aigouze 
et de faire profiter l’ensemble du territoire 
intercommunal des retombées économiques et 
médiatiques. La boutique est installée au cœur 
de la commune à côté de l’office de tourisme 
Terre de Camargue et à deux pas du château. 
Ce sont les équipes artistiques dirigées par 
Marc Thiebault, chef décorateur pour Ici tout 
commence et Demain nous appartien, qui en 
ont réalisé l’aménagement. Le lieu immerge 
immédiatement le visiteur dans l’univers de la 
série. L’emblématique cuisine rouge et argent, 
et la salle de restaurant ont été reproduites à 
l’identique. La boutique offre toute une gamme 

de produits dérivés, avec les licences Ici Tout 
Commence et Auguste Armand, du classique 
magnet, au mug en passant par le tote bag 
mais aussi des tee-shirts, des tabliers, des 
planches à découper et autres ustensiles de 
cuisine. L’autre dispositif mis en place pour 
satisfaire les fans et désenclaver la place est la 
visite guidée « Sur les pas d’ITC ».
Sans entrer dans le château, ni dans son 
parc, la visite permet à des groupes d’une 
vingtaine de personnes de découvrir les lieux 
de tournage et les coulisses de la production 
lors d’une déambulation d’une heure trente. Les 
deux guides, Vincent et Stéphanie, incollables 
sur ITC et la région, racontent des anecdotes 
inédites, des secrets de tournage, montrent 
les maisons des personnages et les différents 
lieux où sont filmées les scènes. Terre de 
Camargue, gestionnaire de la boutique et de la 
visite guidée, reversera à la commune de Saint-
Laurent-d’Aigouze une part des bénéfices 
qui seront consacrés à l’amélioration et 
l’embellissement du cadre de vie des habitants. 
Off ice de tourisme Terre de 
Camargue 04 66 7 7 2 2 31 ou 
tourisme@terredecamargue.fr
Boutique off icielle :
2 74, boulevard Gambetta
Réser vation en ligne :
www.jachete-en-terredecamargue.com
ou achat sur place à la boutique

« I c i  t o u t  c o m m e n c e »
e n  t e r r e  d e  C a m a r g u e  :

u n e  b o u t i q u e
e t  u n e  v i s i t e  g u i d é e 

S a i n t - L a u r e n t -
d ’ A i g o u z e  a  d o p é 
s o n  a t t r a c t i v i t é 
t o u r i s t i q u e 
g r â c e  à  l a  s é r i e 
t é l é v i s é e 

Réunir
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C o n c e r t  h o m m a g e
à  É r i c  Tu r q u ay,  o ù  l a  m u s i q u e 
a d o u c i t  l e  c h a g r i n

Juste une trompette posée au premier plan sur le devant de la scène… Et 
au fond, le très beau texte écrit par François Fava ouvre la longue série 
des photographies qui défilent et qui rendent encore plus présent celui 
pour qui tout ce monde est là. Un moment fort et intense porté par le 
partage de la musique et des textes.
« Nous sommes ici comme une grande famille, c’est ce qu’il aurait aimé. La 
famille des musiciens, de celles et ceux qui aiment les arts, tous les arts. 
Dans ce moment chargé d’émotion et de tristesse, il incarne et incarnera 
toujours la joie de vivre, la tendresse, l’amour et le bonheur des mots 
simples », a salué le maire, le docteur Robert Crauste, en ouverture de ce 
concert-hommage à Éric-Turquay en présence de Karine, son épouse, ses 
enfants et sa famille.
S’adressant aux musiciens, professeurs, chorale, orchestre d’harmonie, il 
a poursuivi : « C’est maintenant à vous de nous transmettre ce bonheur. 
Merci à vous tous : la continuité est assurée. Que vive ici au Grau du 
Roi, l’école des Arts de la Musique et du Théâtre Éric-Turquay. » Nicolas 
Chardenon, directeur de l’école, ouvrit ensuite le concert.
« Mon ami, notre ami, ce théâtre Jean-Pierre Cassel, nous l’avions inauguré 
ensemble il y a plus de 20 ans ; on s’est dit qu’on devait te rendre cet 
hommage et pour le faire aujourd’hui, rien d’autre que la musique, la 
voix, la chanson. Et maintenant, comme tu me le disais très souvent place 
au spectacle ! » Avec le texte écrit par Marie-Hélène Émerial et dit par 
Laurie Didier, le ton était donné. « Transmettre et partager, insuffler et 
accompagner, un enfant du Grau qui a fait vibrer le son du cuivre » : voilà 
qui était Éric. 
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« C’est une grande victoire pour le club que 

ces médailles récoltées aux mondiaux à 

Lanzarote puis aux Championnats d’Europe 

et enfin aux Championnats de France d’ocean 

racing (kayak et pirogue en mer ». Entre deux 

compétitions et avant de partir dans la foulée 

aux Championnats de France de marathon à 

Vernon courant septembre, le coach et athlète 

Nicolas Lambert a bien voulu prendre le temps 

de revenir sur une saison historique. « Nous 

avons eu des résultats qui hissent le kayak-club 

à la 1re place au classement des clubs français 

en ocean racing » s’enthousiasme l’athlète. Bref 

retour sur les compétitions estivales. En juin 

dernier, aux épreuves de sélection en équipe 

de France de kayak ocean racing, à Cherbourg, 

le Kayak Club Terre de Camargue place trois 

de ses athlètes en équipe de France sur les 

cinq engagés dans le sélectif homme. Au final, 

les Graulens raflent la première place dans 

chacune des trois catégories. Nicolas Lambert 

en open (et toutes catégories confondues), 
Pierre Vilella chez les moins de 23 ans et Nino 
Didier chez les moins de 18 ans. 
A Lanzarote, les trois mêmes se retrouvent 
aux Championnats du monde où ils se font 
encore remarquer. Nino Didier termine 5e en 
kayak monoplace moins de 18 ans, Nicolas 
Lambert 6e en kayak monoplace open. Quant à 
Pierre Vilella, il remporte la médaille de bronze 
en kayak monoplace moins de 23 ans. Une 
première. A Cherbourg, les athlètes du Kayak 
Club (dix participants) s’illustrent encore une 
fois. Pierre Vilella s’adjuge le titre de champion 
d’Europe en U23, Nino Didier remporte celui 
de vice-champion d’Europe chez les U18. Les 

autres représentants du club se classent 
aussi : Nicolas Lambert termine 4e en open, 
Tony Duval 6 e en U23, Martin Duval 8e en U18, 
Tanguy Cattelle 19e en U18 et Maël Bendris 20e 

en U18. L’aventure ne s’arrête pas là. A Brest au 
championnat de France, les Graulens récoltent 
une moisson de médailles. Au total treize 
récompenses d’or et d’argent en monoplace, 
biplace et pirogue !
« Je me réjouis vraiment de ces résultats qui 
récompensent le travail de ces athlètes qui n’ont 
jamais lâché prise malgré la Covid-19. Ils se sont 
tous placés à un très haut niveau, voire le plus 
haut et font honneur au club et à la commune », 
se réjouit Nicolas Lambert. 

K a y a k  C l u b
Te r r e  d e  C a m a r g u e  : 
u n e  s a i s o n  h i s t o r i q u e 

L e  c l u b  c u l m i n e 
à  l a  1 è r e  p l a c e 

a u  c l a s s e m e n t 
n a t i o n a l

e n  o c e a n  r a c i n g 
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Sur l’épreuve du beach rowing de La Grande 
Motte au tout début de l’été, Aurore Combes 
rameuse de l’ATC Grau du Roi - Terre de 
Camargue avait réalisé une grosse performance 
en finissant 2e au général à seulement 16 ans.
Elle avait à ses côtés une dizaine de rameurs 
de l’Aviron Terre de Camargue - Le Grau du Roi 
dont Thierry Barthez qui s’est incliné en quart de 
finale. Les qualités d’Aurore dans cette nouvelle 
discipline avaient convaincu les responsables 
Mer de la FFA, et elle avait été convoquée à La 
Seyne-sur-Mer pour tenter de se qualifier en 
équipe de France J18. C’est désormais chose 
faite. Le niveau était dense et élevé mais dès la 
première série, Aurore est déjà dans le rythme 

avec le 4e chrono qui la qualifie directement 
en quart de finale.  Elle gagne son duel avec 
3 secondes d’avance et s’ouvre les portes de la 
demi-finale donc la qualification en équipe de 
France. Mais cela ne suffit pas à cette rameuse 
qui adore ce format de confrontation directe. 
En remportant en patronne sa demi-finale c’est 
le titre qu’elle va disputer contre une rameuse 
marseillaise.
La finale a été à couper le souffle avec une 
égalité parfaite sur le slalom et au virement de 
bouée. Si la Marseillaise fait parler sa puissance 
sur le retour, c’est sans compter sur le mental 
de la Graulenne qui refait son retard dans les 
ultimes coups d’avirons. 

Au bout du suspense, Aurore s’impose au buzzer 
pour une seconde et remporte les sélections 
nationales J18 à seulement 16 ans en prouvant 
qu’elle a les capacités physiques, techniques et 
mentales pour enchaîner en moins d’une heure 
trois parcours de haut niveau.
A suivre pour Aurore, la participation au 
championnat du monde sous les couleurs 
de l’équipe de France du 24 au 26 septembre 
au Portugal. A noter que le beach rowing 
duel qui mêle course à pied et aviron sera en 
démonstration aux Jeux Olympiques de 2028.

A v i r o n  :  A u r o r e 
C o m b e s  s é l e c t i o n n é e 

e n  é q u i p e  d e  F r a n c e

L a  r a m e u s e  a v a i t 
d é j à  c o n v a i n c u 
l e s  r e s p o n s a b l e s 
M e r  d e  l a  F F A  à 
L a  G r a n d e  M o t t e

Réunir
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La Société Nautique du Grau-du-Roi Port-
Camargue (SNGRPC), affiliée à la fédération 
Française de Voile, a pour mission de 
promouvoir la voile sous toutes ses formes et 
notamment auprès des jeunes. Dans ce cadre, 
la commission Voile légère de la SNGRPC 
que préside Corinne Tournassat met en place 
chaque année à l’automne et au printemps 
quatre stages de voile pour les jeunes de 6 à 
17 ans. Pendant les vacances de Toussaint, un 
stage d’une semaine est organisé les après-

midis avec des sessions les mercredis et 
samedis après-midi en septembre et octobre. 
Pendant les vacances de Pâques se déroule 
un autre stage d’une semaine les après-midi 
avec des sessions les mercredis et samedis 
après-midi en mai et juin. A chaque session, 
24 enfants au moins pratiquent la voile sur 
différents supports : optimist et catamaran, 
parfois sur kite ou planche à voile. En fin de 
formation, les jeunes participent à une régate, 
suivie d’une remise de prix, médailles et 
cadeaux, et d’un goûter, proposé aux enfants 
et à leurs familles, avec les moniteurs et les 
organisateurs, dans la bonne humeur générale. 
La zone de navigation est la baie d’Aigues-
Mortes : idéalement protégée et aménagée, 
avec des supports pédagogiques adaptés 

et des moniteurs diplômés et à l’écoute des 

jeunes, elle permet une navigation sécurisée 

et conviviale.

N’hésitez plus et venez découvrir la 
voile légère, inscrivez-vous auprès 
de la SNGRPC : 04 66 53 29 47.

L a  S o c i é t é  N a u t i q u e 
i n v i t e  l e s  j e u n e s 
à  d é c o u v r i r  l a  v o i l e

D e s  s t a g e s  s o n t 
o r g a n i s é s 

à  l ’ a u t o m n e
e t  a u  p r i n t e m p s

Le club de karaté Goju-Ryu du Grau du Roi 
est fier après une année très difficile due au 
Covid-19 d’avoir depuis son ouverture en 2013 
fait passer ses premières ceintures noires 
enfants. 
Quatre élèves âgés de 10 à 16 ans ont reçu leur 
ceinture noire bien méritée après beaucoup de 
travail. Le karaté traditionnel qu’est le Goju-Ryu 

demande énormément de motivation car il est 
très rigoureux et les enfants du club, investis 
et passionnés depuis des années ont obtenu 
cette année la juste récompense de tous leurs 
efforts.

Pour tout renseignement, contacter 
Bruno Diot au 06 87 81 74 74
email:  brunodiot@hotmail.fr

K a r a t é  :  4  c e i n t u r e s  n o i r e s
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A l’invitation de Serge Pallares, président de la 
Fédération Française des Ports de Plaisance 
et de l’Union des villes portuaires d’Occitanie, 
les 70 ports de plaisance maritimes, lacustres 
et fluviaux d’Occitanie se sont retrouvés au 
Yacht Club de Port Camargue, en présence du 
docteur Robert Crauste, maire du Grau du Roi, 
de Zoé Mahé, représentant le préfet de région et 
de Bernard Pérez, Président du comité régional 
des pêches. Cette assemblée générale a mis 
à l’honneur les innovations développées au 
Grau du Roi. En effet, le territoire expérimente, 
pour la première fois en France, une nouvelle 
approche du traitement des sédiments de 
dragage, permettant de restituer un sable 
parfaitement propre pour les plages qui en ont 

besoin. Et œuvre également à la conception 
d’un ponton nouvelle génération, capable 
d’accueillir 30 multicoques qui viendront se 
connecter directement au réseau d’eaux usées 
communal pour évacuer les eaux grises et les 
eaux noires. « Ce ponton du XXIe siècle, c’est 
l’occasion de travailler en étroite collaboration 
avec les chantiers de construction de bateaux 
pour embarquer à bord de nouvelles manières 
de traiter les eaux grises et noires », a souligné 
Jean-Romain Brunet, directeur de la Régie. 
La réunion s’est conclue par une cérémonie 
de remise des diplômes aux stagiaires du 
Certificat de Qualification Professionnelle 2021  
agent technique plaisance.

L e s  p o r t s  d e 
p l a i s a n c e  s ’ e n g a g e n t 
p o u r  l ’ e n v i r o n n e m e n t

L e  7  j u i l l e t 
d e r n i e r  s ’ e s t 
t e n u e  à  P o r t 
C a m a r g u e 
l ’ a s s e m b l é e 
g é n é r a l e
d e  l ’ U V P O

Réunir
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L a  t o t a l i t é
d e s  p r o f e s s i o n n e l s 

m a r i n s - p ê c h e u r s  a  p r i s 
p a r t  à  l a  t r o i s i è m e 

s e s s i o n  d u  d é b a t  m o b i l e 
o r g a n i s é  p a r  l a  C N D P 

d a n s  l a  c o m m u n e

« Le lieu où était posé le débat sur les éoliennes flottantes en Méditerranée 
était très bien choisi… », se félicite Jérémy Vargas, président du comité 
départemental du Gard des pêches maritimes et l’élevage marin. Face 
au bar des Pêcheurs, pour cette troisième session du débat public et 
mobile EOS après Les Saintes-Maries-de-la-Mer et Martigues chacun a 
pu donner son avis, préciser ses spécificités. 
« L’ensemble des professionnels veut faire entendre sa voix. Les chalutiers 
sont impactés, les petits métiers aussi… Toutes nos inquiétudes ont été 
bien pesées.»
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Le s  c h a l u t i e r s 
e t  l e s  p e t i t s  m é t i e r s  i m p a c t é s
Participaient en outre deux animateurs, des représentants de l’Institut 
marin du Seaquarium, du réseau du CPIE Bassin de Thau ainsi que 
des représentants de la maîtrise d’ouvrage (ministère de la Transition 
écologique et Réseau Transport d’Electricité). Sur place, les questions 
étaient nombreuses.
Pourquoi l’État envisage-t-il d’installer ces éoliennes ? Si elles se faisaient, 
seraient-elles visibles depuis le littoral ? Quels impacts auraient-elles 
sur l’environnement ? Combien coûteraient-elles ? Combien d’habitants 
pourraient-elles alimenter en électricité ?
Les pêcheurs et leurs proches n’ont pas caché leurs doutes, notamment 
sur les implantations envisagées. D’autres ont insisté sur l’urgence 
écologique et la nécessité d’y répondre. « Le projet va avoir un impact 
direct sur la zone West Med, zone protégée avec limitation de pêche par 
l’Europe. Les parcs prévus sont exactement sur les principales zones de 
pêche. Ils vont réduire encore plus la zone de pêche des chalutiers. Le 
moment est très mal choisi avec le plan West Med en cours », s’alarme 
Stéphan. Pour Frédéric, qui vient de transmettre son chalutier à son fils, 
« ce projet va faire fuir le poisson et concentrer encore plus les zones de 
pêche, au détriment de la ressource ; les efforts que nous avons consentis 
en Méditerranée vont être réduits à néant. »
Et Jérémy de conclure : « Nous ne connaissons pas l’impact que pourront 
avoir ces éoliennes sur les juvéniles… Et ce que l’on craint surtout c’est 
que les fermes éoliennes flottantes commerciales soient implantées bien 
avant le retour sur les fermes expérimentales… Une étude, cela prend 
du temps. Les chalutiers sont la clé de voûte de la filière, or ils seront 
directement impactés par les éoliennes en mer. »

É o l i e n n e s  f l o t t a n t e s
e n  M é d i t e r r a n é e  : 
d e s  i n q u i é t u d e s  p o u r  l a  p ê c h e 



Journal d’information municipal Le Grau du Roi - Port Camargue / N° 185 / Septembre, octobre, novembre 2021 30

« Il est important pour moi de rencontrer les élus 
chez eux, c’est ma conviction. On ne comprend 
vraiment les sujets que lorsqu’on va voir. »
C’est en ces termes que Marie-Françoise 
Lecaillon, préfète du Gard a conclu sa visite 
sur le territoire. Cette rencontre avec les élus 
autour du maire et président de la communauté 
de communes, le docteur Robert Crauste a 
d’abord conduit la représentante de l’Etat au 
centre de vaccination Terre de Camargue où 
elle a, comme le soulignait Robert Crauste, pu 
percevoir « l’engagement fort de la collectivité 
dans une grande mission de santé publique ». 
Ce fut ensuite la signature du contrat Petites 
Villes de demain, qui grâce à un financement 
de l’Etat, permettra l’accompagnement 
d’une chargée de mission dans les projets 

communaux et de territoire (lire ci-contre).
Après Aigues-Mortes, Marie-Françoise 
Lecaillon est arrivée à la capitainerie de Port 
Camargue où, sur le toit-terrasse, le maire et 
Jean-Romain Brunet, le directeur de la Régie 
autonome lui ont retracé l’histoire de la Mission 
Racine.
Ensuite, démonstration grandeur des 
problématiques du trait de côte et 
d’ensablement avec le départ en vedette de 
la SNSM vers le banc de sable de l’Espiguette. 
Toujours en bateau, la préfète du Gard a gagné 
le port de pêche pour une visite de la Socomap 
et un rendez-vous avec les marins-pêcheurs.

« Au contact avec nos pêcheurs vous avez été 
force de proposition, à l’écoute et en capacité 
de prendre la mesure des choses » a salué le 
maire. La visite s’est terminée en mairie pour un 
temps d’échange avec les élus dans la salle du 
conseil municipal. Marie-Françoise Lecaillon 
qui a assuré « faire confiance à ceux qui sont 
au contact de leur population » a annoncé 
d’autres occasions de se revoir, pour travailler 
et avancer sur la base du dialogue.

L a  p r é f è t e  d u  G a r d
à  l a  d é c o u v e r t e
d u  G r a u  d u  R o i

A c c u e i l l i e  à  l a 
c a p i t a i n e r i e  d e 
P o r t  C a m a r g u e , 

M a r i e - F r a n ç o i s e 
L e c a i l l o n

e s t  a l l é e  a u 
c o n t a c t  d e s 

p ê c h e u r s 

Construire
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L’engagement des villes d’Aigues-Mortes, Le 
Grau du Roi et la communauté de communes 
Terre de Camargue dans le programme Petites 
Villes de Demain a été formellement acté par 
la signature de la convention d’adhésion avec 
l’État, la Région, le Département, l’Établissement 
Public Foncier et la Banque des territoires. 
Cette convention définit le cadre général 
de la gouvernance locale du programme : 
comité de projet, comité technique, chef de 
projet, équipe projet. Pour bâtir formellement, 
impulser et animer le programme Petites Villes 
de Demain qui mobilise des compétences 
pluridisciplinaires, Anne Albert-Allié a pris 

ses fonctions le 1er juillet dernier comme 
chef de projet sur un poste mutualisé, avec 
présence un jour en mairie du Grau du Roi et 
un jour en mairie d’Aigues-Mortes. Le poste est 
financé à 75%. Après des études en sciences 
économiques à Montpellier, Anne Albert-Allié 
travaille pendant cinq ans pour un organisme 
professionnel agricole dans le Vaucluse dans 
le domaine de l’emploi et du droit du travail. Elle 
était depuis 2009 chez Habitat du Gard, d’abord 
comme directrice des affaires juridiques et de 
la commande publique puis comme secrétaire 
générale. Un parcours qui permet de toucher 
aux services supports et opérationnels d’un 

organisme public. « Aussi loin que je remonte, 
j’ai toujours eu envie de travailler pour 
l’intérêt général, le service public. Une de mes 
motivations, c’est être au service », explique la 
chef de projet. Si elle s’est portée candidate, 
c’est parce que le poste touche à tous les 
aspects de la vie quotidienne des gens et qu’il 
est situé sur un territoire auquel elle tient et qui 
donne envie.
« La dynamique de travail en commun est 
encore plus nécessaire maintenant; il est 
question de la solidarité d’un territoire et d’agir 
ensemble tout en permettant à chacun de 
conserver ses spécificités, de garder son âme. 
On peut avancer ensemble sans se perdre pour 
autant », soutient-elle.
Et d’ajouter : « Il faut mener des actions dans 
la volonté de raisonner territoire, ensemble 
et pour le bien-être de la population. On doit 
progresser de manière concertée et optimisée 
en songeant à l’avenir. Chaque projet nécessite 
d’être pensé dans cette optique. » D’autant 
plus que le territoire est contraint en termes 
de développement, de patrimoine naturel 
et historique. « Les échelons municipal et 
intercommunal où on peut décider et avoir un 
vrai rôle au plus près des gens » : voilà bien ce 
qui motive et porte Anne Albert-Allié. 

U n e  c h e f  d ’ o r c h e s t r e 
p o u r  P e t i t e s  V i l l e s

d e  D e m a i n 

A r r i v é e  l e
1 e r  j u i l l e t  d e r n i e r , 
e l l e  p a r t i c i p e
à  l a  c o n c e p t i o n , 
a u  p i l o t a g e
e t  à  l ’ a n i m a t i o n 
d u  p r o g r a m m e 

Construire
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Dans le cadre du développement du quartier 
des Pins, futur écoquartier, le réaménagement 
en profondeur du secteur Dossenheim-Revest 
est un des vecteurs de liaison majeurs. Pour 
intégrer le quartier des Pins dans l’ensemble 
urbain, divers secteurs de réaménagement 
du tissu ancien et de création d’espaces 
publics ont été prioritairement ciblés : l’avenue 
Dossenheim et la place Antonin-Revest.  
L’avenue Dossenheim est actuellement une 

voie de circulation à double-sens avec des 
places de parking de chaque côté. Les trottoirs 
sont très étroits, les vélos roulent sur la route... 
La proposition de réduire le nombre de voies 
diminuera l’impact visuel de la voiture et 
permettra de réaliser des trottoirs plus larges. 
Une nouvelle piste cyclable sera conçue 
qui sépare l’espace dédié aux vélos de celui 
des piétons. De l’autre côté de la rue, des 
arbres seront plantés pour en faire une belle 
avenue ombragée en été. A terme, l’avenue 
Dossenheim deviendra un axe de connexion 
majeur intégrant les modes doux et plus nobles 
dans la ville entre l’écoquartier et le centre-
ville. Les travaux commencent en septembre.  

L’ a v e n u e  D o s s e n h e i m 
r e l i e r a  l ’ é c o q u a r t i e r
e t  l e  c e n t r e - v i l l e

C e t  a x e  d e 
c o n n e x i o n  m a j e u r 

v a  ê t r e  a r b o r é 
e t  i n t é g r e r a  l e s 

m o d e s  d o u x

La place Antonin-Revest est actuellement 
un espace urbain pauvre encombré par de 
nombreuses places de stationnement (84 au 
total) et un rond-point où piétons et vélos n’ont 
que très peu de possibilités de déplacement. 
Cette place constitue pourtant une centralité 
dans la ville et participe directement à son 
image. D’où la volonté de différencier l’espace 

en deux parties : le jardin actuel agrandi qui 
englobe une partie de l’ancien rond-point et 
une grande place piétonne et arborée. Cette 
place accueillera des activités telles que le 
marché hebdomadaire alors que quelques 
places de parking seront conservées pour 
les commerces de proximité. Le piéton sera 
prioritaire et les vélos disposeront d’un itinéraire 

dédié, tout comme sur l’avenue Dossenheim 
qui intégrera le bouclage manquant des voies 
cyclables au sein du tissu urbain.
Les travaux dont la durée est prévue pour six 
mois devraient commencer en décembre, 
compte tenu de la saisonnalité touristique. 

R e v e s t ,  l i e u  d e  v i e  p l u s  q u a l i t a t i f
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Dans le cadre d’une co-maîtrise d’ouvrage, la 
communauté de communes Terre de Camargue 
et la Ville ont lancé le projet de construction 
d’un bâtiment partagé qui accueillera une salle 
des fêtes communale et une médiathèque 
intercommunale.
« Compte tenu de la rareté des terrains 
constructibles et pour préserver l’espace, il 
nous semblé pertinent de réaliser un bâtiment 
partagé qui unifie et harmonise les deux projets 
dédiés à la culture et au lien social », souligne le 
docteur Robert Crauste, maire de la commune 
et président de la communauté de communes.

Dans le courant de l’été, ce dernier, accompagné 
des services s’est déplacé sur le site où devrait 
être construite la future salle polyvalente et 
médiathèque intercommunale.
« Ce projet répond à la politique culturelle de la 
CCTC. Il existe aussi un besoin de la collectivité 
par rapport à une grosse demande du milieu 
associatif d’ouvrir un lieu pour organiser ses 
manifestations », a détaillé le maire dans 
son avant-propos. Le docteur Crauste, qui 
a présenté et commenté plusieurs plans de 
masse, a aussi expliqué la réflexion qui a 
conduit à l’élaboration de ce projet.

« L’emplacement choisi juste à côté du Palais 
des Sports et de l’espace Jean-Pierre-Cassel 
s’intègre dans un projet global de rénovation 
urbaine. L’édification de l’éco-quartier des Pins 
qui se connectera à la ville ancienne va faire 
venir entre 900 et 1000 personnes sur le Grau 
du Roi. Et nous sommes tous en lien avec les 
équipes de Bau B pour travailler. »
Le projet est donc idéalement situé face à la 
gare et à proximité de nombreux services : 
groupes scolaires, équipements, arènes.
La commune va financer la salle des fêtes 
qui va s’installer au rez-de-chaussée du futur 
bâtiment ; elle devrait s’étendre sur 1 300 m². 
A l’étage, la médiathèque intercommunale 
d’environ 600 m² sera financée par la CCTC. 
L’espace sera aménagé de façon ouverte et 
modulable. Sur le toit, une terrasse végétalisée 
offrira un lieu privilégié de détente et 
d’animations.
Après le concours d’architectes, lancé fin mai 
dernier, un jury constitué d’élus délibérera fin 
novembre pour choisir le maître d’œuvre qui se 
verra confier la réalisation de ce projet dont la 
livraison est attendue à l’été 2024.

V i s i t e  s u r  l e  t e r r a i n 
p o u r  l e  p r o j e t

d e  s a l l e  p o l y v a l e n t e 

A c c o m p a g n é 
d e s  s e r v i c e s ,
l e  d o c t e u r
R o b e r t  C r a u s t e 
a  e x p l i q u é
l e s  c h o i x  d e
l a  m u n i c i p a l i t é

Construire



Journal d’information municipal Le Grau du Roi - Port Camargue / N° 185 / Septembre, octobre, novembre 2021 34

Construire

Ce fut un audit exigeant avec plus de 300 
critères à satisfaire… Il a été réalisé en juin 
dernier par un cabinet indépendant. La 
réponse positive est arrivée fin août. Une 
reconnaissance du travail et des efforts 
entrepris par tous pour l’amélioration continue 
et le respect des engagements nationaux de 
qualité. La marque Qualité Tourisme a ainsi 
validé tout ce qui est fait sur place pour les 
visiteurs, via des entretiens mystères, des 
appels, des demandes de documentation 
anonymes. La revue documentaire est vérifiée, 
tout comme la structure administrative, le 
management de la direction, les stratégies et 
actions mises en place ainsi que les bilans et 
les conclusions qui en découlent.
« Pour nous l’écoute client est très importante; 
lorsque les touristes, écrivent, émettent des 
souhaits ou des suggestions, nous y répondons. 
De notre côté, nous menons des enquêtes pour 
recueillir des avis », explique Christine Gros 
responsable accueil station et référente qualité.

Le tourisme balnéaire se trouve dans une 
évolution, plus durable qui respecte les 
habitants, l’environnement et propose un 
tourisme expérientiel avec de vraies rencontres. 
En fin d’année, le groupe qualité de destination 
se réunit ; commerçants, professionnels du 
tourisme, élus… Tout le monde travaille sur 
les améliorations possibles pour satisfaire 
encore plus la clientèle et mettre en marche 
la stratégie. « On inventorie les actions, le 
travail des équipes et le management. La Ville 
a choisi une stratégie de tourisme durable, 
l’office de tourisme à travers ses engagements 
est le garant de cette mise en place », poursuit 
la responsable accueil station.  Cette stratégie 
coïncide aussi avec la promotion qui transparaît 

à travers les reportages télévisés nationaux.
« L’audit de qualité tourisme c’est une sorte de 
contrôle et de suivi des engagements pris. Il faut 
sans arrêt se remettre en question et toujours 
faire mieux dans un seul but : la satisfaction de 
la clientèle. La marque qualité est une façon 
d’être. On essaye d’amener avec nous tous nos 
partenaires dans cette démarche constructive 
qui donne des résultats palpables. Et ça, c’est le 
travail de l’ensemble des équipes grâce à qui ce 
renouvellement a été accordé. Sans oublier nos 
relais territoriaux gardois et régional pour leur 
accompagnement efficace qui nous a préparés 
et a proposé des formations », conclut Christine 
Gros.  Avec dans la continuité, la poursuite de 
la marche vers l’excellence. 

L’ o f f i c e  e s t a m p i l l é
Q u a l i t é  To u r i s m e 
p o u r  c i n q  a n s

C e t t e  m a r q u e
e s t  g a r a n t e

d e  l a  s t r a t é g i e 
m i s e  e n  p l a c e 

p a r  l a  V i l l e



35

Frédéric Paulet a pris ses fonctions le 1er août 
dernier. Avant cela, ce natif de Saint-Laurent-
d’Aigouze avait réalisé une grande partie de 
sa carrière à la montagne, en Haute-Savoie. 
« Pendant quinze ans, j’ai eu en charge le 
développement touristique de la station 
de Tignes, ainsi que les activités sportives, 
culturelles de la commune et l’événementiel 
autour de la glisse et des sports d’hiver… » Mais 
à 47 ans, « un âge charnière », Frédéric Paulet 
ressent « l’appel du pays et du climat ».
Il décide alors de passer par la case bilan 
de compétences. Et en conclut qu’il veut 
approfondir le volet gestion financière, 
développement commercial et management 
dans son cursus. « Quitte à changer de secteur 

d’activité, autant aller vers quelque chose de 
très différent mais aussi de très formateur. » 
Il opte pour la grande distribution et œuvre 
pendant une dizaine d’années au sein de 
l’enseigne Lidl. Il y occupera le poste de cadre 
à la direction régionale de Lunel. Fort de ces 
deux types de parcours, différents certes mais 
complémentaires, la candidature de Frédéric 
Paulet a retenu l’attention du jury de la SEM à la 
création du poste d’adjoint.
« Je suis très heureux d’avoir été choisi et 
de revenir dans mon secteur de prédilection 
qu’est le tourisme », s’enthousiasme Frédéric 
Paulet, dont l’attachement à la commune et au 
territoire décuple la motivation.
Dès son arrivée, il s’est jeté dans le grand bain, 

dans le contexte sanitaire que l’on connaît.
« J’ai été très agréablement surpris du taux de 
remplissage du camping avec une très bonne 
fréquentation ; tous les week-ends sont déjà 
réservés jusqu’à fin octobre. » Sans compter 
que la fermeture le 14 novembre pourrait finir 
en beauté à l’issue d’un week-end de quatre 
jours à la suite du 11 novembre. A sa prise de 
fonction, le directeur-adjoint s’est inquiété de 
la formation du personnel aux manipulations 
techniques de l’espace aquatique, un très bel 
outil. « On va poursuivre dans ce sens pour faire 
monter en compétence les équipes en interne. » 
Enfin, puisque la stratégie de la station défend 
la cause environnementale, il s’agissait aussi 
d’adopter un nouveau traitement de l’eau.
« A chaque manipulation, de nombreux mètres 
cubes étaient rejetés à l’égout. Aujourd’hui, on a 
installé un système qui permet de limiter le rejet 
entre 15 et 20 % grâce à un nouvel appareillage. 
80% de l’eau passe dans une poche où elle est 
stockée et recyclée. A la sortie du processus, 
l’eau est même potable ! », conclut Frédéric 
Paulet.
Ce système innovant dont le coût s’élève à 
environ 70 000 € sera amorti sous cinq ans.

F r é d é r i c  P a u l e t  :
u n  d i r e c t e u r - a d j o i n t 

p o u r  l a  S E M

I l  d i r i g e
l e  c a m p i n g
d e  l ’ E s p i g u e t t e
e t  g è r e  l a  p a r t i e 
a d m i n i s t r a t i v e
e t  f i n a n c i è r e

Construire
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La copropriété La Dunette est constituée 
d’un ensemble immobilier comprenant
30 logements (P2 à P4), 24 box de 
stationnements fermés et couverts et 27 locaux 
à usage de cave. 
Elle est gérée par le syndic STI Immobilier. 
L’immeuble était depuis longtemps en 
déshérence, notamment pour les locaux 
commerciaux situés en rez-de-chaussée 
laissés à l’abandon. FDI HABITAT s’est porté 
acquéreur de lots de copropriété et est 
ainsi devenu propriétaire majoritaire de 22 
logements existants - dont seulement 4 
restent occupés aujourd’hui ainsi que 5 locaux 
d’activités destinés à être transformés en 4 
appartements. « Le projet de réhabilitation 
que nous portons concerne ces 22 logements 
locatifs aidés et nous allons créer 4 nouveaux 
logements dans le cadre d’un permis de 
construire. Nous avons pu participer en relation 
avec le syndic de copropriété à la réalisation 
des travaux communs pour un budget d’environ 

150 000 € notamment le ravalement de façades 
et le remplacement des garde-corps nécessaire 
à la mise en sécurité des personnes », explique 
Philippe Martin, le directeur de FDI HABITAT. 
D’autres travaux, dont le remplacement 
des portes des halls d’accès aux différents 
bâtiments et le remplacement des boîtes aux 
lettres ont démarré en septembre. Pour un 
budget d’environ 70 000 €, la mise aux normes 
des installations de VMC-GAZ et de lutte contre 
l’incendie devrait rapidement être planifiée. 
Dans les parties privatives, FDI HABITAT va 
réhabiliter les 22 logements existants avec 
la réfection des menuiseries extérieures, 

plomberie, électricité, des sols et peintures. 
L’état de chaque logement sera étudié au cas 
par cas concernant la conservation ou non 
des équipements existants. Quatre logements 
neufs seront en outre créés par changement 
de destination avec extension. Le démarrage 
de ces travaux est prévu au mois d’octobre pour 
une durée de 6 à 8 mois et un budget proche 
de 850 000 €.

F D I  H a b i t a t
a c q u i e r t  e t  r é h a b i l i t e 
l a  c o p r o p r i é t é
L a  D u n e t t e

L’ e n t r e p r i s e
a  d é j à 

p r o g r a m m é
d e s  t r a v a u x  d a n s 

l e s  l o g e m e n t s 
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C a r n e t  b l a n c C a r n e t  r o s e
DESCOLLONGES Guillaume et SOTO Caroline
CARRETÉ David et LIGUORI Nathalie
PASSET Loïc et PAOLETTI Sarah
MARTIN Dominique et CHAMPAULT Marie-Laure
PRIEUR Olivier et CUVELIER Marilyne
BERTHIER Patrick et SEBBAN Nathalie
DAUX William et NICAULT Laurine
VALADE-TROUILLARD Emmanuel et LEMAIRE Nathalie
JACOTIN Thomas et BIALEK Julie
JACQUOT David et FILHOL Amandine
BOUCHET Bastien et BRUNETTI Claire
MICHELSEN Pierre et FOUCHÉ Mathilde
MILLOT Romain et Céline LONCAN

AZEMARD Loevan
CHAUT Tiago 
CHAUT Ticciano
DE MANUEL Iris
FOUGERAY GONDRAN Maylon
PICILLO Mattéo
POLDER Jenna
SUN Léo
VIGLIOLA Noham
VUONG Lyna

HIVET Isabelle née TROCMÉ  - 25 juillet 1949 / 15 avril 2021
LLACER Aimé - 05 septembre 1956 / 15 mai 2021
ROUART Simone - 03 juillet 1935 / 15 mai 2021
DINARD Dolorès née GIANÉSINI - 08 mars 1928 / 14 mai 2021
ANDRIEU Marguerite née PARRA - 15 mars 1942 / 20 mai 2021
HILSZ Francis - 25 juillet 1933 / 14 mai 2021
DELORME Dominique - 07 novembre 1953 / 30 mai 2021
TRINQUIER Georges - 07 janvier 1929 / 27 mai 2021
DUTHEIL Pascal - 26 février 1967 / 03 juin 2021
BOUCHET-VIELJEUF Marie-Thérèse née MILESI - 09 juin 1941 / 02 juin 2021
TOURE Sekou - 29 août 1969 / 07 juin 2021
BOULAIN Joëlle - 15 juin 1939 / 07 juin 2021
BLONDIN André - 06 janvier 1946 / 15 juin 2021
CLAUZEL Albert - 30 juillet 1933 / 24 juin 2021
DUPLAN Christophe - 08 février 1968 / 28 juin 2021
GÉRARD Christian - 13 juillet 1952 / 08 juin 2021
CADORÉ Lucette - 21 avril 1936 / 05 juillet 2021
DUVAULT Charles - 10 février 1940 / 05 juillet 2021
BOUGARROUA Zahra née EL HAROUAT - 31 décembre 1939 / 08 juillet 2021

FERRARI Olga - 25 juin 1943 / 14 juillet 2021
PASCAL Christiane née ARTIGUE - 28 mars 1931 / 09 juillet 2021
ROGER Yvette née BLED - 20 novembre 1927 / 17 juillet 2021
AZZEGGOUARH WALLEN Mélika - 04 août 1962 / 21 juillet 2021
CLAIR Marie-Noëlle née THIERY - 02 août 1949 / 22 juillet 2021
MOULINIER Jean-Marie - 28 août 1950 / 27 juillet 2021
RAYMOND Huguette née BUESSARD - 17 avril 1936 / 26 juillet 2021
BÉNIGNI Bruno - 01 décembre 1956 / 31 juillet 2021
PERRICHON Monique née GUILLIEN - 02 juin 1933 / 04 aout 2021
GIBERT Marie-Rose née OLIVA - 03 octobre 1930 / 07 août 2021
FADDA Gillette née KANDEL - 05 mai 1925 / 03 août 2021
VERDINI Edouard - 24 avril 1952 / 05 aout 2021
MICOT Marie-Claire née GUÉRIN - 16 janvier 1934 / 12 août 2021
BOSCOLO Didier - 19 janvier 1968 / 04 aout 2021
CRAUSTE Hélène née AYME - 23 novembre 1933 / 15 août 2021
ALARD Georges - 01 janvier 1947 / 11 août 2021
LLORIA Roger - 18 avril 1939 / 18 août 2021

État civil

C a r n e t  d e  d e u i l



 www.alslocations.comT. 04 66 53 68 89 
contact@alslocations.com
ZA Terres de Camargue - AIGUES-MORTES

SAV  NOTRE ATELIER ASSURE L’ENTRETIEN ET LA RÉPARATION DE VOTRE MATÉRIEL

VENTE & SERVICE APRÈS VENTE
BTP - MOTOCULTURE                                                                                                                                   
FLEXIBLES HYD RAULIQUES                                                               
Huiles - Filtres - Gaz

Ne cherchez plus nous avons le 
matériel qu’il vous faut...

Professionnels & Particuliers OUVERT 
du Lundi au Samedi

Parce que la vie est déjà assez chère !

SARL POMPES FUNEBRES SALAZARD LE GRAU DU ROI - Société indépendante membre du réseau ROC ECLERC - 1291 Avenue de 
Camargue LE GRAU DU ROI - Crédit photo : David Sottile - RCS Nîmes 833 136 757 - N° habilitation : 1830477

ROC•ECLERC SALAZARD
1291 Avenue de Camargue 

Le Grau-du-Roi
Tèl. 04 66 350 351

de remise 
sur tout achat10%
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Une rentrée placée sous le signe de la reprise !
A l’heure où nous écrivons ces lignes, le nombre de nouveaux cas de Covid est en réduction, tout comme celui des hospitalisations et 75% 
des Français sont vaccinés. Ces signaux sont encourageants quant à la reprise de nos activités. 
Ainsi, pour cette rentrée nous allons retrouver notre fête votive ainsi que celle des associations. Nous nous en réjouissons, et nous avons hâte 
de vous revoir pour tous ces bons moments qui s’annoncent.
Nous souhaitons à tous une belle rentrée scolaire, même si nous déplorons l’échec du maire sur la lutte contre la fermeture des classes.
Cette rentrée va aussi être marquée par la reprise des travaux en centre-ville. Nous regrettons la faible concertation, et mettons en garde sur 
les conséquences négatives de ceux-ci. 
La suppression imminente des parkings « Revest » et du « C.C. de Port Royal » va occasionner de nombreuses difficultés. A l’issue de l’unique 
réunion de présentation des travaux qui dureront jusqu’à juin 2022, nous ne savons toujours pas si nos propositions ont été retenues. En 
particulier celle de conserver un minimum de stationnement « zone bleue » ainsi que des emplacements réservés pour les livraisons et les 
personnes en situation de handicap.
Réduire les stationnements et rendre difficile l’usage du véhicule individuel est la stratégie choisie par la majorité pour répondre aux besoins 
environnementaux. Cela est très insuffisant ! Quelle anticipation de l’augmentation de l’usage du vélo dans le centre ? Les voies cyclables 
vont-elles être à la dimension de l’usage attendu ? Et que dire de l’interdiction de tous les véhicules électriques (trottinettes, over-board, etc.) 
sur les pistes cyclables, elles-mêmes partagées avec les piétons ? Nous constatons une fois de plus un grand décalage entre la « com verte 
» et l’organisation concrète d’une harmonie des mobilités au sein de la commune.
Nous dénonçons une fois de plus l’entêtement d’un seul homme qui contraint la population en appliquant les principes de réduction des 
véhicules des grandes agglomérations sans apporter aucune solution alternative efficiente (ni en termes de stationnements nouveaux, de 
transports en commun ou de déplacements doux). Est-ce parce qu’il possède un stationnement réservé à l’année en sous-sol de la Mairie ?
L’urbanisme restera le point central de cette rentrée avec le lancement de la révision générale du Plan Local d’Urbanisme. Afin d’éviter de 
nouvelles dérives autoritaires de notre édile, nous vous associerons dès l’automne à un cycle de réflexion pour imaginer le Grau du Roi dans 
lequel nous souhaitons vivre et celui que nous souhaitons transmettre aux générations futures.
Pour finir, nous vous souhaitons une excellente rentrée 2021 placée sous le signe de la reprise. 
Notre groupe reste déterminé pour proposer une alternative sérieuse à la majorité. Nous vous invitons à nous suivre sur Facebook (@LeGrau) 
ou par courriel en écrivant à : contact@legrau.fr

C h a r l y ,  C o r i n n e ,  M a r t i n e ,  A l a i n ,  D i d i e r  e t  J e a n - P i e r r e ,
v o s  é l u s  d u  G r o u p e  d e  R é f l e x i o n  p o u r  l ’A v e n i r  e t  l ’ U n i t é .

Parole d’opposition
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U n e  a i r e  d e  j e u x
s a n s  t a b a c
i n a u g u r é e
L’aire de jeux Jean-Lasserre à Port Camargue n’est 
désormais plus accessible aux fumeurs. L’inauguration a eu 
lieu en présence des élus concernés ainsi que du docteur 
André Mathieu, secrétaire général du comité du Gard de la 
Ligue contre le cancer, et Joëlle Ribard, responsable de la 
délégation Terre de Camargue. A noter qu’une plage sans 
tabac a été mise en place au Boucanet en août 2019.

D u  n o u v e a u 
p o u r  f a c i l i t e r 
l e s  d é m a r c h e s
Pour faciliter les démarches relatives aux papiers d’identité, 
la mairie a mis en place une plateforme de prise de rendez-
vous en ligne. Dénommée SYN BIRD, cette solution permet 
de réserver un créneau 7j/7 et 24h/24 et de recevoir 
rapidement une confirmation par mail et un rappel par 
SMS. Elle offre ainsi la possibilité de réaliser directement 
depuis chez soi toutes les démarches administratives 
avant le rendez-vous physique en mairie.
Le service est à retrouver sur le lien : https://www.synbird.
com/30240-le-grau-du-roi-mairie-le-grau-du-roi ou en 
tapant les mots clefs suivants dans votre moteur de 
recherche : « vos démarches mairie Le Grau du Roi ».

B o n  d e
c h a u ff a g e  2 0 2 1
Le bon de chauffage est octroyé aux personnes de plus de 
65 ans, habitant à l’année sur la commune en résidence 
principale non hébergées et dont le revenu fiscal de référence 
ne dépasse pas le plafond fixé par la Direction générale des 
finances publiques. L’avis d’imposition de 2021 prenant en 
compte les revenus de 2020 sera requis pour bénéficier de 
cette aide, ainsi qu’un justificatif de domicile de moins de 
3 mois ou échéancier, un relevé d’identité bancaire et une 
copie de la pièce d’identité (carte d’identité ou passeport). 
Cette aide d’un montant de 92 € par foyer est versée par 
mandat administratif.  
Renseignements au CCAS : 2, allée Victor-Hugo.
Tèl. 04 66 53 98 10.

B i e n t ô t
O c t o b r e  r o s e

Octobre rose, le mois dédié à la sensibilisation au dépistage du 
cancer du sein. La Ligue contre le cancer, en partenariat avec la 
mairie et le CCAS organise la Balade rose 2021 qui aura lieu le 2 
octobre. Avec la participation des marcheurs, des rameurs et des 
cyclistes. Rendez-vous à 9 heures sur le parvis de la mairie. Tout 
au long du mois, d’autres manifestations sont prévues : le 5, une 
pièce de théâtre inédite sera présentée de 18 heures à 20 heures 
à Carrefour 2000. Des commerçants engagés contre le cancer, 
exposeront des vitrines roses et accueilleront les dons au profit 
des soins de support pour les malades. Au port, des bateaux seront 
décorés en rose et présenteront des œuvres des enfants du centre 
de loisirs. Des stands de prévention sont également prévus. 

Bon à savoir
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S o y e z  a c t e u r  d e  l a 
d é m o c r a t i e  l o c a l e
e t  r e j o i g n e z  l e  C e s e l
L’implication directe des citoyens dans la vie de la commune est un enjeu 
majeur pour la vitalité de notre démocratie locale. Le Cesel est une instance 
consultative ouverte à toute personne de plus de 16 ans résidant au Grau du 
Roi (domicile, activité professionnelle, activité bénévole et/ou associative). 
Vous souhaitez contribuer par un avis éclairé aux projets d’intérêt général 
menés par la municipalité ?
Participer activement aux travaux d’une instance citoyenne qui rend des 
avis sur des sujets de nature économique, sociale, environnementale ? 
Vous êtes déjà activement impliqué(e) dans la vie collective, associative et 
vous souhaitez développer encore plus le partage et le lien social ?
La municipalité relance son appel à candidature.
Chacun peut s’impliquer selon son profil personnel, ses convenances, ses 
champs de compétences, ses sujets de préoccupations et ses disponibilités. 
Le Cesel comprend déjà une cinquantaine de membres et sera officiellement 
installé le 15 octobre à 18 heures. 
Pour tout renseignement : participationcitoyenne@ville-legrauduroi.fr

É c o l e  m u n i c i p a l e 
des Arts Éric-Turquay 
Dans la longue liste des instruments enseignés par la structure, deux 
nouveautés viennent se rajouter cette année avec le ukulélé et la 
contrebasse. On peut toujours découvrir et s’initier à la pratique de 
nombreux autres instruments : accordéon, batterie/xylophone, basse 
électrique, clarinette, flûte traversière, guitare classique, guitare électrique, 
piano, percussions digitales, saxophone, trompette et violon.
L’école municipale des arts propose des cours pour les enfants à partir de 
4 ans jusqu’aux adultes sans limite d’âge. Un essai est possible.
Contacts :
Nicolas Chardenon : 06 13 24 29 17 / n.chardenon@ville-legrauduroi.fr
Valérie Avena : 04 66 73 93 73 / v.avena@ville-legrauduroi.fr

Colis et  repas
de l ’An nouveau : 

inscriptions
ouvertes

Les inscriptions sont ouvertes depuis le 6 septembre et jusqu’au 9 
octobre pour une distribution les mercredi 15 et jeudi 16 décembre. 
Pour bénéficier des colis ou des repas, il faut avoir au moins 70 
ans et être domicilié en résidence principale dans la commune.
Des justificatifs tels qu’un avis d’imposition ou de non-imposition 
sur le revenu, domicile principal au Grau du Roi et une pièce 
d’identité seront demandés.

A q u a - C a m a r g u e  :
d e  n o u v e a u x 
a q u a b i k e s 
La piscine s’est équipée de 15 nouveaux aquabikes, plus 
confortables et plus ergonomiques. De quoi adopter de 
bonnes résolutions de rentrée et se jeter à l’eau. D’autant 
que les activités ont repris : aquabike, aquatraining, 
aquagym, cours de natation…
Et pour récupérer après les séances : hammam, sauna, spa 
et solarium dans l’espace détente. Contact : 04 66 35 74 89.
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LES GRAULINADES 
à 9 heures à 17 heures
Les Graulinades sur la Plagette
(rive droite). Le grand événement 
convivial et gastronomique
que tout le monde attend

SOIRÉE D’OUVERTURE
DE LA SAISON THÉATRÂLE
à 20h30 
ZIZE dans la famille Mamma Mia
Tout public. Renseignements et 
réservation au Palais des Sports 
et de la Culture
Spectacle / One woman show
Espace Jean-Pierre-Cassel
Allée Victor-Hugo

C’EST DU PROPRE !
Les 24 heures de l’environnement
Ramassage de déchets sur 
les plages de la commune23

Octobre

02
Octobre

25
Septembre

Agenda
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RENSEIGNEMENTS 04 66 51 67 70

Festival jeune public
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Du 22 au 28 octobre 2020Du 22 au 28 octobre 2020
de 10h à 12h et de 14h à 17hde 10h à 12h et de 14h à 17h

ÉÉcole André Quet - Allée Victor Hugocole André Quet - Allée Victor Hugo
05
Novembre

28

06
IMAGI’MÔMES
Du 28 octobre au 3 novembre
10h à 12h et 14h à 17h
Festival jeune public : ateliers, jeux,
spectacles à l’école André-Quet

ABRIVADO DES PLAGES
11 heures
Sur la plage du Boucanet

Octobre

Novembre

Du vendredi 17
au dimanche 19
septembre
Salon de l’innov’habitat
de 10 h à 19 h
Yacht Club de Port Camargue
Embellir, construire, rénover… 
Tout le savoir-faire local

Samedi 23 octobre
Escape Game :
panique à la bibliothèque !
à 18 heures
Tout public à partir de 10 ans
Médiathèque André-Chamson
à Aigues-Mortes
Inscription : 04 66 53 68 16

Du  lundi 25 octobre
au vendredi 5
novembre
Exposition de planches BD
par l’auteur en résidence,
Guillaume Mazurage
Hôtel de ville du Grau du Roi

Du 4 novembre
au 20 novembre   
6e Salon de Pascal
‘’Petit Format’’
À la Villa Parry 

Mardi 7 décembre 
Jusqu’à fin 2022  
Notre patrimoine, la pêche et 
les pêcheurs
Exposition Villa Parry 

Vendredi 3
et samedi 4 décembre  
Téléthon
Evénement / Solidarité
Divers lieux 

Dimanche
19 décembre
Alice, la comédie musicale
à 20h30 
Tout public
Espace Jean-Pierre-Cassel
Allée Victor-Hugo

Retrouvez toutes
les dates et détails
de l’agenda sur le site 
internet de la ville
www.ville-legrauduroi.fr

et aussi...
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ic 
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LE MOIS DU RIRE :
Gil et Ben réunis
20h30 
Réunis pour le meilleur
et pour le rire.
Espace Jean-Pierre-Cassel
Allée Victor-Hugo
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SAISON THÉÂTRALE
2021-2022

E s p a c e  J e a n - P i e r r e - C a s s e l

Humour

Ciné -  Concert

Enquête pol ic ière

Magie /  Hypnose

Théâtre

Musique

Comédie

Cirque d’objet


